

# ¿Cómo se construye el conocimiento a partir de los procesos de exploración?

La construcción de conocimiento se da a partir de la exploración que va realizando el niño cuando establece conexiones directas para organizar y reconfigurar las concepciones mentales que construyen sobre su mundo.

Para acompañar este proceso, te sugerimos:

1

Facilitar el contacto directo del niño con espacios, experiencias y materiales que llamen su atención y donde pueda detenerse en los detalles, provocando un ejercicio de observación.



2

Acompañar al niño a ir más allá de la observación, profundizando en sus intereses iniciales a partir de provocaciones y experiencias que agudicen sus inquietudes y susciten nuevas acciones.



3

Favorecer la expresión de cuestionamientos, propuestas, hipótesis y teorías que determinan sus pensamientos en los momentos en los que explora, con el fin de que sean más conscientes del proceso vivido.



4

Posibilitar un proceso sistemático donde el niño pueda expresar aquellas ideas que quiere desarrollar, y categorizar los resultados de su exploración, teniendo en cuenta los formatos de observación y planeación.



5

Recordar que cada rincón o estación puede ir transformándose de acuerdo a las ideas desarrolladas dentro de un proceso de exploración, haciendo visible la documentación que da cuenta de la construcción de pensamiento del niño y del maestro.